



(うえやま・しんいち) 1957年生まれ。80年京大法学部卒、運輸省入省、86年退官、マッキンゼー&カンパニー入社、92年同社共同経営者、00年退社、03年慶大大学院政策・メディア研究科特別研究教授、大阪市立大学院特任教授、07年慶大総合政策学部教授。08年から大阪府特別顧問も務めている。

「将来に対する不安から内需が停滞している。中高年の多くは資産もあるし、持家もある。ない以上ないと満足な老後に過ごす施設が確保できない。これでは不安にならない方がどうかしている」「老人ホームを増やすべき」と言が、どこに造ればいいのか。田舎に造っても利用する人がいない。都市化が進展している現状を考えると都市に造らなければ意味がない。ところが都市は土地代が高い、施設を造つてもコストが高くついて、とても民間では整備できない。大阪府などには公共が

い。――景気がなかなか回復しない。「将来に対する不安から内需が停滞している。中高年の多くは資産もあるし、持家もある。ない以上ないと満足な老後に過ごす施設が確保できない。これでは不安にならない方がどうかしている」

**慶應義塾大学  
総合政策学部教授**

**上山 信一氏**

## ストック組み替えでフロー活性化

を上げるには託児所を増やす必要

を導入すれば、政治への信頼も回

復するし、意思決定にも多くの人

がある。働きながら、安心して子どもを育てられる環境が整備されていれば出生率は上がる。そのためには託児所も業務拠点の近く、

都市部に整備しなければならない。ここでも公共用地や公共施設の活用を検討すべきだ。これらはストックの組み替えでフローの活性化を図る時代だと思う」

――公共投資に対する国民の目は厳しい。そうした新しい手法が

保有する土地を使つ」とを考えたばどいいのかと提案している。

――労働人口の減少も深刻だ。

性化にもつながるのではないか

い。」の分野は、「これから大きくなり。もたらす運営も民間が担当すればいい。建物もきれいになると、高齢者の住まいも確保できる。民間事業者にしても安いコス

トで住宅を整備できる。経済の活性化にもつながるのではないか」

――日本経済を立て直すには、1高齢者施設付きの住宅を整備してもらひ。もたらす運営も民間が担当すればいい。建物もきれいになると、高齢者の住まいも確保できる。民間事業者にしても安いコス

トで住宅を整備できる。経済の活性化にもつながるのではないか」

――労働人口の減少も深刻だ。いたい日本の財政は破たんしてしまった。何よりも国民が政治を信頼していないのが問題だ。どうすればいいのか。国民の目に見えて上げることが不可欠だ。現在、4割以下の水準にある女性の就業率

までの権限を下ろせばいい。道州制のような新しい仕組み

がインフラは機能して当たり前だ

と思うているが、これは大きな間違いだ。確かに無駄な道路や下水道はある。こうしたものに税金を投じるなら補修に回した方がいいだより。どのインフラが本当に必要なかを適正に判断するためには地元の目が不可欠。地域の判断が生きる仕組みにするべきだ

――公共投資が減る一方の今、人当たりの国内総生産(GDP)を上回ること、生産性を向上させることに加えて、女性の就業率を上げることが不可欠だ。現在、4

い需要を生み出すといふ。それがサービス業が活性化するだけ

う。」の分野は、「これから大きくなり。もたらす運営も民間が担当すればいい。建物もきれいになると、高齢者の住まいも確保できる。民間事業者にしても安いコス